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Niederschrift 
über die Sitzung des Bau- und Straßenausschusses am 05.06.2014,  

_________________________________________________________ 
 

 
 
Beginn:   Uhr - nichtöffentlicher Teil - Ende:    Uhr 
  Uhr - öffentlicher Teil -   Uhr 
 
Teilnehmer: 

Vorsitzende/r 
Herr Ratsherr Karsten Haye-Warfelmann  

Mitglieder 
Frau Ratsfrau Karin Baxmann  
Herr Ratsherr Wolfgang Eymael  
Herr Ratsherr Karl-Heinz Hagestedt  
Frau 1. stv. Bürgermeisterin Erika Hanke für Ratsherr Heinen 
Herr 2. stv. Bürgermeister Ewald Helmerichs  
Herr Ratsherr Werner Niemeyer  
Herr Ratsherr Wolf Rosenhagen  
Herr Ratsherr Stefan Sander  
Herr Ratsherr Frank Schwarz  
Herr Ratsherr Andreas von Lübken  

Protokollführer 
Frau Darja Seemann  

von der Verwaltung 
Herr Stephan Dickel  
Frau Nina Husse  
Frau Bürgermeisterin Regina Neuke  
Herr Erk Wolfgramm  
Frau Jutta Zander  

Zuhörer/in 
Herr Ratsherr Heinz Feja  
Herr Ratsherr Andreas Jabs  
Herr Ratsherr Meinrad-Maria Rohde  
Herr Ratsherr Harald Schöne  
Frau Ratsfrau Tanja Sudbrink  
Herr Ratsherr Jan Olof von Lübken  
 
 
Es Fehlen: 

Mitglieder 
Herr Ratsherr Uwe Heinen  
 
 
 
Tagesordnung: 

Öffentlicher Teil 

 1   Eröffnung der Sitzung und Feststellung  
   
 1.1   a) der ordnungsgemäßen Einladung  
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 b) der Beschlussfähigkeit 
 
 c) der Tagesordnung 
 
 2   Genehmigung der Niederschrift vom 20.03.2014  
   
 3   Bau einer Deichtreppe an der Ritzenbütteler Straße  
   
 4   KiTa-Zwischenbericht 

 - Rahmenbedingungen Wiederaufbau 
 

   
 5   Mitteilungen der Verwaltung, Anfragen und Anregungen von 

Ratsfrauen und Ratsherren 
 

   
 6   Einwohnerfragestunde  
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Öffentlicher Teil 

zu 1 Eröffnung der Sitzung und Feststellung 
 
 
  
 
 
zu 1.1 a) der ordnungsgemäßen Einladung 
 
 
  
 
 
 b) der Beschlussfähigkeit 
  

 
  
  
  
  
 c) der Tagesordnung 
  

 
 Der Ausschussvorsitzende Haye-Warfelmann eröffnete die Sitzung und stellte die 

ordnungsgemäße Einladung und Beschlussfähigkeit fest.  
Gegen die Tagesordnung ergaben sich keine Einwendungen. 
 
 

 Abstimmungsergebnis: 
 

Ja:  

Nein:  

Enthaltung:  

 
 

  
  
zu 2 Genehmigung der Niederschrift vom 20.03.2014 
 
 
  
Die Niederschrift wurde einstimmig genehmigt. 
 
 
 
Abstimmungsergebnis: 
 

Ja:  

Nein:  

Enthaltung:  
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zu 3 Bau einer Deichtreppe an der Ritzenbütteler Straße 
 
 
  
Bürgermeisterin Neuke teilte dem Ausschuss mit, dass im Rahmen der Vorstellung der 
Deichbaumaßnahme auf einer Einwohnerversammlung der Bau einer 2. Deichtreppe an der 
Ritzenbütteler Straße angedacht wurde. Der Treppenübergang kann auf der Höhe des 
Durchgangs Altenescher Ring beim Kiosk Delzer oder beim Bardewischer Ring in der Nähe 
vom Spielplatz erfolgen. Die Kosten für diesen Treppenbau würden sich dabei nach Auskunft 
des NLWKN als Ingenieurbüro auf 20.000,00 € belaufen, die die Gemeinde tragen müsste. 
Der 1. Treppenübergang wird bei der Kapelle am Deich gebaut. Diese Kosten trägt der 
Deichband. Nach einer kurzen Besprechung waren sich die Ausschussmitglieder einig, dass 
keine 2. Treppe gebaut werden soll. Die Begründung liegt insbesondere auf dem Endpunkt 
außendeichs. Hier wäre eine Querung des Privatparkplatzes bzw. der künftigen Industrie-
straße notwendig bevor der Fuß-/ Radweg erreicht wird. 
 
 
 
Abstimmungsergebnis: 
 

Ja:  

Nein: 10 

Enthaltung:  

 
 
 
zu 4 KiTa-Zwischenbericht 

 - Rahmenbedingungen Wiederaufbau 
 
 
  
Frau Zander stellte den KiTa-Zwischenbericht den Ausschussmitgliedern vor. Am 04.05.2014 
ist der Kindergarten bis auf die Grundmauern niedergebrannt. Die ehemalige Grundschule 
West wurde soweit hergerichtet und kann seit dem 12.05.2014 als Kindergarten genutzt 
werden. Die Brandstelle wurde heute von der Polizei freigegeben. Es wurden im Vorfeld Ge-
spräche mit der Versicherung geführt und Angebote für den Abriss der Brandstelle eingeholt, 
damit der Abbruch dann möglichst schnell durchgeführt werden kann. Beabsichtigt ist, zu-
nächst die Brand-Ruine erdbodengleich zu machen.  
Ziel ist es, einen vergleichbaren Kindergarten an demselben Standort wie zuvor wieder auf-
zubauen. Dabei soll die Anzahl der Räume nicht verändert werden, jedoch die einzelnen 
Räume vielfältiger (multifunktional) nutzbar sein u.a. 4 Gruppenräume, 1 Geräteraum, 1 La-
gerraum (Vorräte) etc. Herr Schöne stellte eine Anfrage zum detaillierten Vorgehen z.B. 
durch ein Investorenmodell/ Generalunternehmen wo das neuerbaute Gebäude schlüsselfer-
tig übergeben wird. Nach einer kurzen Besprechung innerhalb des Ausschusses, waren sich 
die Ausschussmitglieder einstimmig einig, mit den entsprechenden Planungen zu beginnen.   
 
 
 
Abstimmungsergebnis: 
 

Ja: 11 

Nein:  
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Enthaltung:  

 
 
 
zu 5 Mitteilungen der Verwaltung, Anfragen und Anregungen von Ratsfrauen 

und Ratsherren 
 
 
  
Keine. 
 
 
 
Abstimmungsergebnis: 
 

Ja:  

Nein:  

Enthaltung:  

 
 
 
zu 6 Einwohnerfragestunde 
 
 
  
Keine. 
 
 
 
Abstimmungsergebnis: 
 

Ja:  

Nein:  

Enthaltung:  

 
 
 
 
 
gez.     gez. Darja Seemann 
Vorsitzender    Protokollführer 
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